

NEWSLETTER FÜR INSIDER 2025 Nr. 6

www.Pina-Bausch-Gesamtschule.de



SV-Workshop

Die SV verbrachte zwei ganz besondere Seminartage in der Jugendherberge Köln-Deutz, mit Blick auf den Kölner Dom. Wie in den vergangenen Jahren wurden die Tage von der Friedrich-Ebert-Stiftung geleitet. Im Seminar wurde die SV-interne **Teamarbeit gestärkt** und die Schülerinnen und Schülern beschäftigten sich mit den Aufgaben der Schülervertretung. Auch abseits der Inhalte verbrachten die Teilnehmerinnen und Teilnehmer eine schöne Zeit miteinander – etwa beim gemeinsamen Essen und Spielen. Begleitet wurde der SV-Workshop von den SV-Lehrkräften Frau Tokul und Herrn Zerriq.



1680 neue Leuchten

In den nächsten Wochen wird die gesamte Beleuchtung in unserer Schule erneuert. Bislang sind überwiegend Leuchtstoffröhren vorhanden, die durch **moderne LED-Leuchten** ersetzt werden. Die Vorteile hinsichtlich eines verringerten Energieverbrauchs und höherer Lebensdauer liegen auf der Hand. Da der Aufwand sehr groß ist, müssen die Arbeiten teilweise auch während der Unterrichtszeiten erfolgen. Zeitweise Raumwechsel lassen sich leider nicht vermeiden.

7.2 A im Theater

Viele Schülerinnen und Schüler der Klasse 7.2A besuchten eine **Abendvorstellung des Musicals "Evita"** im TiC-Theater. Vorher durften sich alle bei einer Führung den "Fundus", die Werkstatt sowie die Garderobe anschauen und ganz leise über die Bühne gehen. Begleitet wurde die Gruppe von Frau Kaerger.



Neu im Kollegium

Beim Lehrkräfte- und Fachkräfteeinstellungsverfahren zum 01.11.2025 konnten wir erneut das Kollegium verstärken: Wir begrüßen **Frau Bräuer** als neue Sozialpädagogin und **Frau Schoch** (Englisch/Pädagogik) als neue Lehrkraft. Wir wünschen beiden einen guten Einstieg an der „Pina“. Weiterhin gesucht bleiben Sonderpädagoginnen und Sonderpädagogen zur Stärkung des „Gemeinsamen Lernens“.

KI im Philosophieunterricht der Q1

„Was macht den Menschen zum Menschen – und wie verändert Künstliche Intelligenz dieses Bild?“ Diese Frage stand im Mittelpunkt des zweitägigen Philosophie-Seminars der Qualifikationsphase 1 unserer Gymnasialen Oberstufe. In Kooperation mit der Wolfsburg in Mülheim an der Ruhr setzten sich die Schülerinnen und Schülern intensiv damit auseinander, **wie sich menschliches Denken, Fühlen und Handeln von künstlicher Intelligenz unterscheidet**. Ein herzlicher Dank geht insbesondere an die Partner der Uni Paderborn und der CORRECTIV-Jugendredaktion „Salon 5“.



Exkursion zur Begegnungsstätte „Alte Synagoge“

Schülerinnen und Schüler der Jahrgangsstufe 10 haben im Rahmen des evangelischen Religionsunterrichts die „Alte Synagoge“ in Elberfeld besucht. Im Mittelpunkt standen das jüdische Leben im Bergischen Land und die Verfolgung während der NS-Zeit. An interaktiven Stationen und durch aktuelle Impulse des Museumsteams wurde **Geschichte lebendig vermittelt**. Es war ein eindrucksvoller Tag, der Denkanstöße hinterlässt und zu intensiven Gesprächen im Unterricht anregte.

Picobello-Tag

Auch in diesem Jahr gab es wieder ein großes Reinemachen an der „Pina“: Klassenräume wurden **durchforstet und aufgeräumt**, Stühle repariert und das gesamte Schulgelände wurde kritisch in den Blick genommen. Auch der Lehrerparkplatz, der mittlerweile nicht mehr von schulfremden Personen betreten werden darf, wurde gesäubert. Das Ergebnis kann sich sehen lassen: Die aufgestapelten Müllsäcke wurden gesondert von der AWG abgeholt. Allen Mitwirkenden einen herzlichen Dank!

Studienfahrt zum Gardasee

Die diesjährige Studienfahrt der Q2 führte an den wunderschönen Gardasee, wo die Schülerinnen und Schüler die charmanten Orte erkundeten und das italienische Lebensgefühl genossen. Ein Höhepunkt war zudem der Tagesausflug nach Verona, wo die Gruppe auf den Spuren von Romeo und Julia wandelte. Ebenso faszinierend war der Besuch in Venedig, wo die romantischen Kanäle und der Markusplatz alle in ihren Bann zogen. Ein Abenteuer war eine Kanutour auf dem Gardasee, bei der Gemeinschaftssinn und der Spaß im Vordergrund standen. Die ganze Studienfahrt bot eine **gelungene Mischung aus Kultur, Natur und Gemeinschaft** – und wird noch lange in bester Erinnerung bleiben.



Sie haben Informationen für die Newsletter-Redaktion? Sie möchten den Newsletter wieder abbestellen?

Bitte senden Sie eine E-Mail an Joerg.Merbecks@Stadt.Wuppertal.de, die wir schnellstmöglich bearbeiten.

Verantwortlich für den Newsletter für Insider: Jörg Merbecks, LGED (Schulleiter)

Städtische Pina-Bausch-Gesamtschule Wuppertal-Vohwinkel; Florian-Geyer-Straße 9; 42329 Wuppertal